

Grand centre industriel, la région a été durement touchée par la crise économique qui a frappé le Mexique à la suite de la dévaluation du peso de décembre 1994. La production industrielle a chuté de presque 17 pour 100, soit près du double de la diminution pour l'ensemble du pays.

Entre novembre 1994 et la période la plus aiguë de la crise du peso, au troisième trimestre de 1995, Nuevo León a perdu plus de 53 000 emplois enregistrés à temps plein, une diminution d'environ huit pour cent. D'après les statistiques officielles, on est maintenant revenu aux niveaux d'emploi d'avant la crise. Ces données cachent cependant un niveau très élevé de sous-emploi. De plus, ces statistiques ne concernent que les travailleurs employés par le secteur structuré et privé de l'économie, qui sont enregistrés auprès de l'*Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS)*, Institut mexicain de la sécurité sociale. Il faudra attendre un certain temps avant de pouvoir absorber les nouveaux travailleurs qui sont arrivés dans la population active au cours des deux dernières années.

Comme ils sont tournés vers les exportations et en même temps très diversifiés, avec des opérations dans tout le Mexique, la plupart des grands *grupos* n'ont pas été touchés trop gravement par la crise. Plusieurs d'entre eux ont continué à appliquer leurs plans d'expansion antérieurs, même avant le creux du troisième trimestre de 1995. Certaines entreprises ont éprouvé des difficultés, mais celles-ci n'étaient pas nécessairement attribuables à la crise. De toute façon, les sociétés de la région sont solidement implantées et disposent des ressources et de la volonté pour viser le long terme.

L'HISTOIRE ET LA CULTURE

Avant la conquête espagnole, le nord-est du Mexique était occupé par diverses tribus indigènes. Au début, les Espagnols, sous la direction d'Hernán Cortés, se sont surtout efforcés de soumettre les Aztèques plus au sud. Cortés a fondé la ville de Mexico sur le site de la capitale aztèque en 1521. Francisco de Montejo s'est dirigé vers le nord et a soumis les tribus de cette région en 1526. En 1540, la plus grande partie du nord du Mexique était sous contrôle espagnol.

La Ciudad de Nuestra Señora de Monterrey a été créée en 1596 et était alors la capitale du Royaume de Nuevo León. Monterrey s'est développée au début comme un centre commercial, reliant les régions agricoles et minières du nord au port maritime de Nueva Santander (maintenant Tamaulipas). Ce n'est qu'au XIX^e siècle que la ville est devenue un centre industriel. L'État de Nuevo León a été créé en 1824 à la suite de la déclaration d'indépendance qui avait en lieu trois ans auparavant.

Avant la guerre Mexique-États-Unis, la principale activité économique était l'élevage du bétail. Monterrey a été occupée par les Américains, dirigés par Zachary Taylor, et la bataille d'Angostura a eu lieu en février 1847. La guerre s'est terminée avec le Traité de Guadalupe Hidalgo en septembre 1848. Même si le Mexique a perdu beaucoup de territoire, les relations avec les États-Unis ont été normalisées. Les liens vers le nord ont aidé à compenser le fait que la région du nord-est était relativement isolée des centres de décision, qui se trouvaient à Mexico. Les historiens estiment généralement que cet isolement a été la force motrice du développement de l'esprit d'entreprise qui caractérise aujourd'hui la région de Monterrey.
